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本报讯 （记者吴向正） 昨天
下午，“重点类”督办建议“三见
面 ” 座 谈 会 举 行 。 市 人 大 常 委
会、市政府及相关部门负责人和
人大代表围绕“发展乡村特色产
业 ” 相 关 建 议 ， 面 对 面 沟 通 交
流，推动建议办理提质增效。

市十六届人大五次会议期间，
邬玉芬、戚军洋、王光旭、朱升海
分别围绕发展中药材林下生态种
植、扶持名优土特产产业、发展竹
产业、推进生猪养殖等方面，对发
展乡村特色产业提出建议，被确定
为“重点类”督办建议，由市人大
常委会副主任督办，副市长领办，
市农业农村局主办，市发改委、市
科技局、市财政局、市自然资源和
规划局等单位协办。

会上，主协办单位汇报了建议
办理情况，相关代表对办理工作和
建议答复表示满意，并进一步提出
建议。近年来，我市加快发展乡村
特色产业。目前全市中药材种植面
积约 1.7 万亩。2024 年全市新增省

农业品牌目录区域公用品牌和农产
品品牌 12 个。2024 年全市鲜笋总
产 量 22.75 万 吨 ， 比 上 年 增 长
4.5%，全市竹产业综合产值达 40
亿元。2024年“岔路黑猪”获评省

“十大好猪肉”，“甬味猪肉”区域
品牌影响力持续增强。

下一步，有关部门将进一步
落实办理责任，推进相关工作取
得新进展。将从生产布局、技术
支撑、体制机制、政策保障等方
面着手，切实将林地资源转化为
经济优势，推进林下中药材产业
发展；培育壮大主体，强化政策
支持，发展精深加工，促进产业
融合，加强品牌创建，推进名优
土特产产业发展；提高竹资源高
效利用水平，提升自主创新能力，
促进产业与竹文化深度融合，强化
竹产业发展要素保障，加快推进竹
产业转型升级；打造生猪全产业链
发展模式，努力实现全市生猪行
业降本增效，降低疫病风险，强
化设施畜牧项目建设。

“重点类”督办建议“三见面”座谈会举行

充分吸纳代表建议
发展乡村特色产业

本报讯 （通 讯 员 张家其
陈燕 记 者王嘉彬 佘若凡）
昨天，记者从宁波机场边检站了
解到，截至 6 月 30 日，上半年宁
波机场边检站共查验出入境人员
56 万人次，同比增长 32%。其
中，入境 28 万人次，出境 28 万
人次；查验交通运输工具 4800

余架次，同比增长 11%。
据了解，随着过境免签政

策 措 施 持 续 优 化 升 级 ，“ 中 国
游”热度攀升。今年以来，宁波
空港口岸出入境外籍旅客超 4 万
人次，同比增长 87%，其中，免
签入境外籍 旅 客 近 8000 人 次 ，
同比增长 295%，主要来源地为

日本、韩国、印度、泰国等国家。
在 出 境 方 面 ，“ 短 途 跨 境

游 ” 持 续 受 热 捧 ， 中 国 香 港 、
中国澳门、日本及东南亚等国
家和地区成为热门目的地。为
支撑客流增长，宁波已加密至
日本、越南、泰国等地的国际
航班。

本报讯 （记 者孙佳丽） 昨
天，中亚国家商务合作对接会走
进慈溪。现场创新采用“集中推
介+定向洽谈”模式，促进供需
精准匹配。数十名中亚国家商务
代表、企业代表与 100 多家宁波
外贸企业面对面聊商机、谈项目。

月立集团有限公司营销中心
总监厉力众穿梭在会场中，他的
目 的 是 多 多 了 解 中 亚 市 场 的 信
息，为后期开拓做准备。

“中亚市场是新兴市场，正等
待宁波企业深度挖掘和开发。”厉
力众告诉记者，目前中亚国家客
户向月立集团直接采购的很少，
因此潜力很大。

浙江蓝宝电器有限公司营销
总监蒋天才直奔乌兹别克斯坦驻
上海总领馆商务领事拉赫马诺夫
・哈米德焦恩而去，快速介绍了
企业优势后，就问出想问很久的
话：“乌兹别克斯坦下半年有没有
家电相关专业展会，我们想参加。”

“我们明显感觉到中亚市场需
求在快速增长，眼下正是开拓这
一蓝海的好时机，参加展会是最
直接的方式之一。”蒋天才很快得
到了他想要的答案，摩拳擦掌准
备报名。

收获满满的，不只是月立集
团和蓝宝电器。仅一个小时，100
多家宁波企业通过面对面洽谈，

达成意向成交额超 3000 万元。
据宁波海关统计，今年 1 月

至 5 月，宁波与中亚五国 （哈萨
克斯坦、吉尔吉斯斯坦、塔吉克
斯坦、乌兹别克斯坦和土库曼斯
坦） 进出口额达 28.9 亿元，同比
增长21.6%。

从大件的高压清洗机、树枝
粉 碎 机 到 趁 手 的 充 电 钻 、 手 电
筒，宁波制造的机电产品凭借过
硬品质，成为中亚国家许多家庭
的“心头好”。

其中，慈溪家电出口额超 1亿
元，同比增长 66.7%，超百家慈溪
企业在中亚地区开展经贸合作。

为 推 进 更 深 层 次 合 作 ， 现
场，宁波市贸促会与吉尔吉斯斯
坦工商会签署合作协议，进一步
促进双边贸易便利化；慈溪市贸
促会与铁大大供应链达成战略合
作，优化物流通道，助力企业加
速拓展中亚市场；慈溪国际商会
与 ICA 展览集团等机构签订合作
协议，推动企业通过国际展会平
台开拓中亚市场。

下阶段，宁波与中亚国家的
经贸合作将在货物贸易基础上，
进一步加强重点领域和重大项目
合 作 ， 实 现 人 才 互 通 、 能 源 互
惠、科技互助，有效提升中亚地
区在全球产业发展中的参与度和
在全球价值链中的地位。

宁波制造“瞄准”中亚

一个小时对接
“签单”逾3000万

对接会现场。 （宁波市贸促会供图）

边检干警正在核对证件。（王嘉彬 张家其 摄）
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本报讯 （记者王佳辉 通讯
员吴灵俊 刘雨） 昨天傍晚，“家
门口的幸福”——2025 宁波网络
正能量传播互动活动在江北区来
福士广场拉开帷幕，为夏日的宁
波增添了幸福的具体注脚。

“向上向善共营造，上网用网
要文明。网络安全靠你我，共筑
清朗好环境。”活动伊始，江北区
育才实验学校的学生带来朗诵快
闪 《新 时 代 青 少 年 网 络 文 明 公
约》，配合科技感十足的机器狗伴
舞，青春活力与科技元素的碰撞
瞬间活跃了现场气氛。

活动的主体部分以“幸福剧
场”情景剧的形式呈现。《初遇幸
福城》《幸福邻距离》《幸福创未
来》 三个篇章，从一名“新宁波
人”小章同学的视角出发，生动
展现宁波的城市温度、邻里温情
和宁波作为人才沃土的独特魅力。

启动仪式上，8名来自不同领
域的市民代表共同登台。他们分别
是日湖琴云小区义捐发起人陈红、

宁波 AI 社群“多个伙伴”主理人
李乐源、浙江“最美家庭”代表张
璐、青年力量代表徐天骏、“锦旗
收割机”辅警朱宏伟、“蜘蛛侠”
父子何金益与何佳泽，以及宁波泗
门汝湖救援队队长姚林军。

他 们 携 手 开 启 了 幸 福 “ 家
门”，屏幕上光影大门的缓缓开
启，寓意着幸福之花绽放在每一
名市民的家门口。

“邻居有困难，搭把手不是应
该的吗？我们宁波人常说‘门对
门，亲帮亲’，幸福就体现在这些
互相关心的小事上。”对于这份邻
里间的温暖，陈红深有感触，“小
温暖积攒多了，整座城市自然就
幸福起来了。”

下一步，宁波市委网信办将
携手央广网宁波频道，继续深入
做好 《家门口的幸福》 网络主题
宣传活动，面向全市征集暖心故
事，策划主题内容，深挖典型案
例 ， 力 求 全 方 位 展 现 宁 波 这 座

“幸福之城”的温暖底色。

在宁波，共赴“家门口的幸福”

解码歌词：“桃花”背后的家国情怀

“邬老的桃花，从来不只
是桃花，歌词里藏着军人的铁
骨与柔肠。”词作家陈民宪对
歌词的解读令人动容，“邬老
笔 下 的 桃 花 ， 是 心 愿 、 是 故
乡、是欣慰，也是盛世。”

陈民宪认为，创作一定要
“情真意切”。“ 《在那桃花盛
开 的 地 方》 唱 哭 了 戍 边 的 战
士，也唱出了几代中国人的集
体乡愁，而 45 年后的今天，当
邬大为写下 《重回桃花盛开的
地方》 时，他笔下的桃花早已
超越具象的花朵，化作一个时
代的隐喻：那是游子思乡的热
泪，是乡村振兴的画卷。”

宁波大学音乐学院副教授
沈浩杰认为，这场全球征曲的

背后，是宁波浓厚音乐基因的
体现。

从历史看，宁波拥有独特
的音乐资源。从 《采茶舞曲》
创作者周大风到 《梁祝》 作曲
者何占豪⋯⋯中国近现代音乐
史上，宁波籍音乐家数量在全
国位居第一，宁波人一直在中
国音乐史上书写传奇。

从现实看，宁波正全力打
造“音乐之城”。近年来，宁波
交响乐团跻身全国一流，宁波
音乐港、中国合唱节等品牌影
响力日增。沈浩杰说：“ 《重回
桃花盛开的地方》 是一首从民
歌土壤里长出来的歌曲，与人
民血脉相连，作曲家需要深入
理解歌词背后的时代变迁，才

能谱写出打动人心的旋律。”
宁波甬上名人文化研究院

院长黄江伟说，在这首歌里，
看到了邬大为的创作激情、对
故乡的深情，也看到了宁波的
大爱。

在他看来，此次全球征集
活 动 好 比 一 场 “ 文 化 众 筹 ”：

“宁波是一座圆梦之城，有着
丰厚的音乐资源支撑，邬大为
的作品不仅是音乐经典，更是
宁波文化的重要符号，要广泛
发动各行各业参与进来，邀请
海 内 外 宁 波 籍 音 乐 人 参 与 创
作，让‘桃花’成为联结世界
的文化纽带⋯⋯这也是宁波打
造‘音乐之城’、提升文化影
响力的重要举措。”

青年作曲家热议：如何让新作“声”入人心？

作为奉化人，宁波交响乐
团演出部主任单陆咪说：“作
为作曲人，我将倾尽全力，为
这 篇 歌 词 谱 一 曲 动 人 的 旋
律。”她认为作品是一种情感
的延续，要找准创作的方向，
让大家产生共鸣。旋律要延续
原作的质朴深情，但需融入新
时代的呼吸感，可以尝试融入
交响乐、民乐甚至电子音乐元
素，让经典焕发新“声”。

宁波市演艺集团青年作曲
家赵艳斌认为：“邬老的歌词
充满画面感，音乐应该像电影

配乐一样，让听众能‘看见’
桃花盛开的家乡，感受到时光
流转中的深情。我将发挥专业
特长，用音乐续写这段跨越时
空的‘桃花缘’。”

“90 后 ” 作 曲 家 、 伶 Re-
mix 国风音乐工作室主理人柴
昀喆提议：新作的谱曲或许可
以大胆尝试各种曲风，比如国
风与流行相结合的方式，让这
首歌在年轻群体中广泛传播。

“歌词很美，也是一首很适
合发动大家一起唱的歌。”柴昀
喆建议，发动各行各业的人参

与进来，大家用自己的方式去
表 达 ， 这 首 歌 才 能 真 正 “ 破
圈”，“比如说唱歌手也可以参
与进来，主歌用说唱叙事，交
代故事的前因后果，副歌则回
归经典旋律”。

甬派 AI 众创空间主理人严
婷婷说：“AI音乐技术可以辅助
创作，提供更多风格的可能性。
我们可以通过 AI 生成不同版本
的旋律，甚至用 AI 技术模拟邬
大为年轻时与小战士的对话，再
结合音乐人的艺术判断，找到最
符合时代审美的表达方式。”

记者 廖惠兰

一个心愿，魂牵梦绕近
半个世纪；一座城，为这拳
拳的赤子之心不眠不休——

前昨两日，本报在头版
重磅报道邬大为对家乡的真
挚心愿。这位92岁的宁波
籍词作家写下的《在那桃花
盛开的地方》曾传唱一个时
代。前不久，他字斟句酌，
为家乡创作歌词《重回桃花
盛开的地方》，“希望有人为
它谱曲，让它像当年《在那
桃花盛开的地方》一样，唱
出一个时代的期待和心愿，
让世界看到一个桃花盛开的
中国”，情真意切，感人肺
腑。

与此同时，甬派客户
端、中国宁波网也在新媒体
上刊发，并携手本报面向全
球音乐创作者及爱好者发起
谱曲征集。

报道一经刊发，便在宁
波音乐界、文化传播界掀起
一波热潮。昨日，十余位宁
波的文艺工作者表示，为一
个跨越近半世纪的音乐心
愿，愿倾注心血——一座城
为了一个心愿，开启了一场
双向奔赴的接力。

一个心愿，跨越近半个世纪

一座城，开启双向奔赴的接力

心愿·桃花盛开的地方

邬大为给本报的来信。 前昨两日，本报在头版重磅报道。


